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Durante evento reali-
zado em Jaguariúna no 
último sábado, dia 2 de 
outubro, com a presença 
do vice-governador Ro-
drigo Garcia, também foi 

liberado um aporte de R$ 
1,2 milhão do Programa 
Nossa Casa - Apoio para 
fomentar a construção de 
120 unidades do empre-
endimento Residencial 

Azaleia Mod.1, no muni-
cípio de Santo Antônio 
de Posse. Os recursos se-
rão disponibilizados na 
forma de subsídio para 
que famílias de baixa 

renda possam ter acesso 
à aquisição da casa pró-
pria. A modalidade Nos-
sa Casa - Apoio fornece 
cheque moradia a famí-
lias com até três salários-

mínimos para aquisição 
de moradias em empre-
endimentos aprovados 
pela Secretaria de Estado 
da Habitação. O cheque 
moradia é um subsídio 

concedido pelo Governo 
do Estado, por meio da 
Casa Paulista, para as fa-
mílias efetivarem a com-
pra do imóvel, junto às 
construtoras.

A  c o n c e s s i o n á r i a 
Águas de Holambra pro-
move, de 01 a 31 de ou-
tubro, a campanha Zera 
Dívida. O objetivo é ofe-
recer ao usuário condi-
ções para que quite seus 
débitos com descontos 
de até 70%. A negocia-
ção é personalizada e o 
desconto depende de di-
versos fatores, inclusive 
da forma de pagamento. 

Segundo o coordenador 
da Águas de Holambra, 
Victor Villela Aroeira, 
pagamentos à vista têm 
um desconto maior. “A 
campanha Zera Dívida é 
uma oportunidade única 
para quem tem pendên-
cias com a concessio-
nária.” É importante 
salientar que a campa-
nha dura todo o mês de 
outubro.

Em visita a Holam-
bra na última sexta-fei-
ra, dia 1ª de outubro, o 
deputado estadual Bar-
ros Munhoz confirmou o 
recapeamento asfáltico 
da estrada vicinal HBR-
010, que liga a Avenida 
das Tulipas ao Residen-
cial Vila das Tulipas, Ca-
manducaia e ao acesso 

a Jaguariúna, servindo 
ainda de caminho al-
ternativo à Rodovia SP-
340. Integrante da base 
do governo, o deputado 
atuou junto ao Estado 
para viabilizar a inclusão 
de Holambra na segun-
da fase do Programa No-
vas Vicinais, lançado em 
junho.

A organização do Ja-
guariúna Rodeio Festival 
2021 informou, na manhã 
desta terça-feira, dia 28, 
os nomes que vão compor 
o line-up da festa, que será 
realizada mais de dois anos 
após a última edição por 
conta da Covid-19. A prin-
cipal novidade é a estreia 

de Barões da Pisadinha 
e Zé Vaqueiro, astros do 
piseiro, uma inovação do 
forró que estourou durante 
a pandemia. Veja abaixo 
todos os nomes. A festa 
será realizada em dois fi-
nais de semana: 26 e 27 
de novembro; e 3 e 4 de 
dezembro.

Águas de Holambra 
inicia campanha Zera 
Dívida com descontos 

de até 70%

Em visita a 
Holambra, Barros 
Munhoz confirma 
recapeamento da 

HBR-010

Barões da Pisadinha 
e Zé Vaqueiro são 

confirmados no Rodeio 
de Jaguariúna; outros 

astros da música 
sertaneja também 
foram confirmados

Santo Antônio de Posse recebe aporte de R$ 1,2 
milhão para construir 120 moradias no Residencial 

Azaleia
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A convite da presi-
dente da Câmara Muni-
cipal de Mogi Mirim, ve-
readora Sônia Módena 
(CIDADANIA), a vere-
adora de Santo Antônio 
de Posse Cidinha Ga-
gliardi (PSDB), acom-
panhada da assessora 

parlamentar Ana Beatriz 
Valsechi, visitou, na tar-
de da sexta-feira (1º), a 
sede do Programa Bem
-Estar Animal (BEA), 
local onde é realizado o 
acolhimento de animais 
de rua, tratamento e cas-
tração de cães e gatos. 

Em ocasião ao Outu-
bro Rosa, mês de cons-
cientização e prevenção 
ao câncer de mama, 
a Secretaria Munici-
pal da Saúde de Santo 
Antônio de Posse está 
preparando um grande 
evento dedicado a saú-
de da mulher, com foco 
na detecção precoce do 
câncer de mama e de 
colo de útero. O evento 

contará com nutricio-
nista, coleta de papani-
colau (exame preven-
tivo de colo de útero) e 
25 vagas para consulta 
com ginecologista. Para 
a coleta de papanico-
lau, as pacientes devem 
procurar a unidade PSF 
(Posto de Saúde da Fa-
mília) mais próxima da 
sua residência e fazer o 
agendamento. 

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse aprovou, na Ses-
são de 29 de setembro, o 
projeto de lei do Execu-
tivo que cria na cidade 
o Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher 
(COMMULHER). De 
caráter consultivo e pro-
positivo, o órgão terá 
por finalidade “garantir 
às mulheres do municí-

pio o pleno exercício de 
sua cidadania por meio 
de propostas, acompa-
nhamento, fiscalização, 
promoção, aprovação e 
avaliação de políticas, 
em todas as esferas da 
Administração Pública 
Municipal, destinadas 
à garantia da igualdade 
de oportunidades e de 
direitos entre homens e 
mulheres.

Vereadora Cidinha 
visita projeto de 
acolhimento de 

animais de rua em 
Mogi Mirim

Conselho Municipal 
da Mulher é 

aprovado na Câmara, 
com emenda da 

bancada feminina

Saúde realiza evento 
especial sobre 

Outubro Rosa, mês de 
conscientização ao 

câncer de mama
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Deus, Equação e Amor
Paiva Netto

O maior estorvo para 
o grande amplexo entre 
Religião e Ciência, que são 
irmãs, é a continuação, no 
palco do saber, do deus 
antropomórfico, que não 
prejudica somente o lab-
oratório, como também o 
altar.

G u e r r a  J u n q u e -
iro (1850-1923), combativo 
poeta português, que ainda 
hoje provoca silêncio tem-
eroso ou polêmica, canta o 
Deus Divino em oposição 
ao deus humano, vingativo 
e sanguinário, nestes ver-
sos tocantes de “O Melro”, 
quando um velho abade, 
comovido com a morte do 
pássaro, com quem diaria-
mente digladiava, e de seus 
filhotes, exclama:

“(...) Tudo o que existe 
é imaculado e é santo!/ Há 
em toda a miséria o mes-
mo pranto/ E em todo o 
coração há um grito igual./ 
Deus semeou d’almas o uni-
verso todo./ Tudo que o vive 
ri e canta e chora.../ Tudo foi 
feito com o mesmo lodo,/ 
Purificado com a mesma 
aurora./ Ó mistério sagrado 
da existência,/ Só hoje te ad-
ivinho,/ Ao ver que a alma 
tem a mesma essência,/ 
Pela dor, pelo amor, pela 
inocência,/ Quer guarde um 
berço, quer proteja um nin-
ho!/ Só hoje sei que em toda 
a criatura,/ Desde a mais 
bela até à mais impura,/ Ou 
numa pomba ou numa fera 
brava,/ Deus habita, Deus 
sonha, Deus murmura!... 
(...)/ Ah, Deus é bem maior 
do que eu julgava...”

Certo estava o abade 
apresentado pelo autor de A 
Musa em Férias: ? “Ah, 

Deus é bem maior do que 
eu julgava...”

Ele não tem forma hu-
mana. Não se trata, pois, 
do que tão restritivamente 
alguns ainda cogitam a Seu 
respeito. O ser humano por 
enquanto não O vê, mas 
pode senti-Lo toda vez que, 
em verdade, ama e Dele se 
afasta quando odeia. Deus 
seria, poetizando, uma Sub-
lime Equação cujo resultado 
é o Amor.

Como o Universo per-
spectiva um colossal po-
ema em louvor à ação e à 
beleza, nesta crônica cabe 
muito bem a apologia que 
faz da Eternidade o grande 
pensador francês Victor 
Hugo (1802-1885):

“Tudo se move e exal-
ta e se esforça e gravita;/ 
Tudo se evola e eleva e vive 
e ressuscita;/ Nada pode 
ficar na surda obscuridade./ 
D’alma exilada a senda é 
toda a eternidade,/ que se 
aconchega ao céu, que a 
todos nós reclama./ Aos 
dóceis se atenua a dolorosa 
flama/ da dura provação. 
A sombra faz-se aurora,/ 
homem e besta em anjos se 
aprimora;/ e pela expiação, 
escada de equidade,/ de que 
uma parte é treva e a outra 
claridade,/ sem cessar, sob 
o azul do céu calmo e formo-
so,/ sobe ao universo dor, ao 
universo gozo”.

A vanguarda de uma 
Ciência que elevará o ser 
humano a raciocínios, hoje, 
inconcebíveis para a maio-
ria volta o seu olhar para a 
Espiritualidade.

Alziro Zarur (1914-
1979), saudoso Fundador 
da Legião da Boa Vonta-
de, selecionou a palavra 
de diversos luminares do 

campo científico, na sua 
Proclamação da Religião de 
Deus, do Cristo e do Espírito 
Santo, entre eles:

Einstein (1879-1955) 
— “O homem que considera 
sua existência e a de seus 
semelhantes destituídas de 
sentido não é apenas infeliz: 
está quase desqualificado 
para a vida”.

G e o r g e  D a v i s 
Snell (1903-1996) — “Se um 
Universo pudesse criar-se 
a si mesmo, encarnaria os 
poderes de um Criador, e 
seríamos forçados a conclu-
ir que o Universo é Deus”.

Edwin Conklin (1863-
1952) — “A probabilidade 
de se haver a vida originado 
por acaso é comparável à 
probabilidade de um di-
cionário completo resultar 
de uma explosão na tipogra-
fia”.

O aplaudido Gilber-
to Gil, com sua marcan-
te sensibilidade, verseja 
em parceria com o can-
tor e compositor Arnaldo 
Antunes: “A Ciência não 
avança/ A Ciência alcança/ 
A Ciência em si”.

Quanta grandiosidade 
Deus-Ciência oferece ao 
nosso bom senso investi-
gativo!

O elétrico diretor de cin-
ema Jéan Cocteau (1889-
1963), com muito espírito, 
convida-nos à audácia: “Por 
não saber que era impos-
sível, ele foi lá e fez”.

O conhecimento não 
tem limites. Que seria de 
nós sem a Ciência?!

      
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.com

Artigo

Exercitai-vos, ó 
humanos!

O resgate da gracilidade

Vida digna ao idoso

*José Renato Nalini

A humanidade está 
num momento gravíssi-
mo. O último relatório 
do setor encarregado pela 
ONU de acompanhar a 
mudança climática re-
sultante do aquecimento 
global é aterrorizante. 
Países que têm juízo 
resolveram acelerar as 
práticas emergenciais, 
antes que seja tarde. Out-
ros, ora, os outros con-
tinuam céticos. Ou igno-
rantes. Ou ambos!

Há várias décadas, o 
filósofo Jean Baudrillard 
(1929-2007) já adver-
tia: “Em nosso universo 
apodrecido pela metalin-
guagem da felicidade, os 
mínimos sinais de des-
graça são sinais de espe-
rança. Assim, frente aos 
sinais de aquecimento do 
planeta e do desapareci-
mento do inverno, aguar-
damos desde já a irrupção 
salutar do frio. O imag-
inário do frio (do Antár-
tico, do congelamento, da 
criogeneização dietética 
e frigidez pós-moder-
nas, austeridade “cool”) 
cresce em todas as partes, 
em relação à tropical-
ização dos climas e dos 
costumes”.

Sim, a tropicalização 
é paralela. Esquenta o 
mundo, ferve a irrefreada 
vontade de gozar a vida, 
com evidentes abusos 
em áreas sensíveis como 
a sexualidade, a sensu-
alidade, a velocidade, o 
consumo de substâncias 
que, embora lícitas, são 
prejudiciais à higidez 
física e mental.

O que fazer?
No âmbito universal, 

é difícil obter um consen-
so que resultaria da con-
versão da humanidade 
para verdades eternas e 
esquecidas. A sabedoria 
grega do “nada em ex-
cesso”, o “conhece-te a 
ti mesmo”, o “só sei que 
nada sei”. Mas no âmbito 
pessoal, meramente in-
dividual, há uma receita 
promissora. É a camin-
hada. Quem anda a pé 
por apenas dez minutos 
a cada dia, cinco dias por 
semana, verá que sua 
existência pode se tornar 
mais saudável e auspi-
ciosa. Há pelo menos dez 
benefícios decorrentes 
da caminhada, algo que 
parece ter crescido na 
pandemia. Infelizmente, 
não por apreço à boa 
forma física, mas por 
economia. A condução 
coletiva está muito cara 
para quem está sem em-
prego ou subempregado. 

Mas vamos aos dez 
benefícios: 1. Reduz a 
depressão, o estresse, as 

síndromes que se multi-
plicam em nossos tem-
pos; 2. Ajuda a emagre-
cer, sem a necessidade de 
ingestão de remédios; 3. 
Previne a osteoartrite; 4. 
Tonifica o corpo inteiro; 
5. Aumenta a interação 
social, pois é provável 
que se conheça outras 
pessoas no trajeto, com as 
quais se pode estabelecer 
um diálogo; 6. Previne 
e controla a diabete; 7. 
Quebra a monotonia da 
rotina; 8. Protege a men-
te contra a demência; 9. 
Ajuda a se conectar com 
a natureza; 10. Diminui 
a pressão arterial e o co-
lesterol.

Além disso, é mui-
t o  d i v e r t i d o .  V o c ê 
já  caminha? Vamos 
começar?

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022. 

*José Renato Nalini

Vive-se uma era em 
que predomina o tosco, o 
grosseiro, o chulo, o medío-
cre e o feio. Isso na lin-
guagem e na convivência. 
Desaparecem os traços 
elegantes de relacionamen-
tos alicerçados na finura, 
que é o mesmo que finesse 
e que oferece a quem pro-
cure nos dicionários, um 
sem número de sinônimos. 
Dentre eles, ácie, acuidade, 
agalhas, agudeza, argúcia, 
delicadeza, destreza, di-
plomacia, discernimento, 
habilidade, ladinice, per-
spicácia, sagacidade, suavi-
dade, sutileza e vivacidade, 
além da “gracilidade” que 
empreguei no título.

Os humanos precisam 
de doçura para sobreviver 
às intempéries. Estas não 
são apenas as consequên-
cias naturais e inevitáveis 
da insanidade que leva 
o homem a destruir seu 
habitat e a acelerar seu 
próprio fim. Mas são as 
vicissitudes impostas aos 
mortais por exacerbação 
de maus modos, na prolif-
eração de ofensas, injúrias, 
difamações e até calúnias, 
veiculadas de forma inten-
sa e incessante pelas redes 
sociais. Uma profusão de 
mau-gosto em espaços res-
ervados para a civilidade. 
Espaços vivenciais que de-
veriam primar pelo bom 
tom e que foram criados 
para tornar a existência 
mais harmônica e, dentro 
do que é humanamente 
possível, mais feliz. 

Será que Hobbes tinha 
razão e que o homem é, real-
mente, o lobo do homem? 
Que a primeira inclinação 
do humano é liquidar o 
semelhante, hostilizan-
do-o a partir da linguagem? 
Preocupa as consciências 
sensíveis, a infame volúpia 
do armamento geral da 

população, que já mostra 
sua malevolência na dis-
seminação de homicídios e 
latrocínios evidenciadores 
de que o porte de arma é 
um convite à criminalidade, 
pronta a desabrochar a 
qualquer oportunidade. 

Como já foi diversa 
a característica brasileira 
quando vigiam o respeito, 
a elegância no porte e no 
falar, a finura que foi se 
perdendo enquanto o sar-
casmo ganhava morada em 
inúmeros comportamentos 
rotineiros. Outro dia estava 
a rever o poema “Errata”, 
de Cecilia Meireles, fórmula 
sofisticada e serena de ad-
vertir o editor que imprim-
ira com erros uma de suas 
obras. Não se imagina algo 
parecido em nossos dias, tal 
a brandura e a ductibilidade 
do recado: “Depois de im-
presso, reparo que, embora 
cego, este espelho levanta 
uma sobrancelha a apontar 
meu erro claro.  (Os espel-
hos sem reflexo guardarão 
sempre algum brilho para 
vírgula, ou cedilha ou acen-
to circunflexo...). Como, 
porém, cada dia vai sendo 
a vida diversa, e, quanto 
mais fiel o verso mais infiel 
a ortografia pode ser que, 
brevemente, o espelho, 
nessa moldura, já não seja 
cego e impuro, mas certo e 
clarividente”.

Por que não apren-
demos com Cecília Meireles 
a ser mais atentos à nossa 
conduta às vezes intempes-
tiva e ferina, para trazer ao 
mundo uma gota de mel, 
em vez do barril de fel que 
às vezes despejamos de 
forma indiscriminada?

Cecilia era mulher de 
extrema sensibilidade. 
Gostava tanto de música 
que, após estudar no Con-
servatório Musical do Rio 
de Janeiro, propôs-se a 
escrever uma ópera sobre 
São Paulo Apóstolo! Não 

chegou a fazê-la. Perdem-
os nós, paulistas, de con-
tar com uma celebração 
a mais, e de esperada ex-
celência, sobre o padroeiro 
de nossa megalópole e do 
nosso Estado.

Mas sabia que não 
podia fazer de forma tão 
perfeita quanto pretendia, 
tudo o que os seus sonhos 
lhe propunham. Por isso 
optou pelo magistério. E 
pelo cultivo da palavra. 
Não era a literatura o seu 
principal interesse, mas 
movia-a, - ela mesma conta 
– “uma visão da vida mais 
especificamente através 
da palavra – e isso, desde 
o princípio, desde as pri-
meiras histórias ouvidas, 
das primeiras cantigas, 
dos primeiros brinquedos. 
Quando eu ainda não sabia 
ler, brincava com livros, 
e imaginava-os cheios de 
vozes, contando o mundo. 
Sempre me foi muito fácil 
compor cantigas para os 
brinquedos e desde a escola 
primária, fazia versos – o 
que não quer dizer que es-
crevesse poesia”. 

Cecilia era mulher apa-
ixonada pelo que fazia e 
essa paixão era exercida 
com ternura. Isso é o que 
parece faltar para mui-
tos seres racionais nest-
es tempos que, diante da 
pandemia, da miséria, do 
desemprego, da desfaçatez 
e do deboche, poderiam 
ser chamados de “tempos 
horríveis”.

Releiamos Cecilia 
Meireles e aprendamos 
com ela a colocar mais poe-
sia no mundo que pode ser 
bem melhor, se assim o 
quisermos. 

*José Renato Nalini é 
Reitor da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-graduação 
da UNINOVE e Presidente 
da ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-2022.  

Por Luiz Carlos Mot-
ta*

Outubro é consider-
ado o mês do Idoso. O 
dia Mundial do Idoso é 
primeiro de outubro. A 
data foi instituída há 30 
anos por iniciativa da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU). O objeti-
vo é sensibilizar a socie-
dade para as questões do 
envelhecimento, desta-
cando a necessidade de 
proteção e de cuidados 
para as pessoas desta 
faixa etária.

No Brasil, o instru-
mento mais forte para a 
proteção dos idosos veio 
com a aprovação de uma 
lei, em 1º de outubro de 
2003, que criou o Estat-
uto do Idoso. O docu-
mento prevê que sejam 
garantidas todas as opor-
tunidades e facilidades 
para a preservação de 
sua saúde física e mental 
e seu aperfeiçoamen-
to moral, intelectual, 
espiritual e social, em 
condições de liberdade e 
dignidade.

O Estatuto também 
ressalta que é obrigação 
da família, da comuni-
dade, da sociedade e do 
Poder Público assegu-
rar ao idoso, com abso-
luta prioridade, a efe-
tivação do direito à vida, 
à saúde, à alimentação, 
à educação, à cultura, 
ao esporte, ao lazer, ao 
trabalho, à cidadania, à 
liberdade, à dignidade, ao 
respeito e à convivência 
familiar e comunitária.

Segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS), são consideradas 

idosas pessoas com mais 
de 65 anos de idade, em 
países desenvolvidos, 
e com mais de 60 anos 
naqueles que estão em 
desenvolvimento.

Vivendo mais
Dados colhidos junto 

à Biblioteca Virtual em 
Saúde, do Ministério da 
Saúde do Brasil, indicam 
que atualmente no Bra-
sil os idosos represen-
tam quase 15% da pop-
ulação, ou seja, cerca de 
30 milhões de pessoas. 
Os idosos estão vivendo 
mais, graças aos avanços 
da medicina e aos pro-
gramas de prevenção e 
diagnóstico precoce de 
doenças. Ainda segundo 
o Ministério da Saúde, 
em 2030, o número de 
idosos deve superar o de 
crianças e adolescentes 
de zero a quatorze anos 
no País. Em sete déca-
das, a média de vida do 
brasileiro aumentou 30 
anos, saindo de 45,4 anos 
em 1940, para 75,4 anos 
em 2015. O envelheci-
mento da população tem 
impactos importantes na 
saúde, apontando para a 
importância da organi-
zação da rede de atenção 
à saúde.

Estamos prepara-
dos?

Os desafios continu-
am os mesmos dos últi-
mos anos. Para garantir 
longevidade com quali-
dade de vida é preciso in-
cluir os jovens e adultos 
em campanhas que vis-
am: reduzir a desigual-
dade dentro e entre os 
países, garantir a igual-

dade de oportunidades 
por meio de medidas 
para eliminar a discrim-
inação, capacitar e pro-
mover a inclusão social, 
econômica e política de 
todos, independente-
mente de idade, sexo, 
deficiência, raça, etnia, 
origem, religião e status 
econômico e social.

As leis brasileiras são 
muito boas. O proble-
ma é que não são res-
peitadas em sua pleni-
tude em todas as cidades 
onde vivem os idosos. 
Esta é uma luta de to-
dos, porque um dia to-
dos serão idosos. Tenho 
estimulado, inclusive no 
âmbito da Federação dos 
Comerciários dos Estado 
de São Paulo, por mim 
presidida, o cumprimen-
to das leis e a ampliação 
da oferta de atividades 
que levam alegria, saúde 
e qualidade de vida para 
todos. Em Avaré, por 
exemplo, a Fecomerciári-
os mantém o Centro de 
Lazer dos Comerciários 
no Complexo Eco, que é 
composto pelo Eco Blue 
Acqua Park, EcoBlue 
Hotel e Espaço Eco. E na 
Praia Grande o Centro de 
Lazer dos Comerciários 
é um dos maiores do 
Brasil. Não basta cada 
um fazer a sua parte. É 
necessário ser proativo 
e trabalhar para garantir 
dignidade ao idoso, ao 
ambiente onde vive e 
assegurando a ele o des-
frute do maior presente 
divino: a vida.

*Luiz Carlos Motta é 
Deputado Federal pelo 
PL de São Paulo
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Da Redação

Vice-Governador vi-
sita hospital Celso Pier-
ro e apresenta progra-
ma Mais Santas Casas; 
em Jaguariúna, Garcia 
anuncia moradias e 
obras urbanas

O Vice-Governador 
Rodrigo Garcia anun-
ciou neste sábado (2), 
em visita ao Hospital 
e Maternidade Celso 
Pierro, em Campinas, 
uma robusta ampliação 
de repasses anuais do 
Estado para custeio das 
Santas Casas e hospitais 
filantrópicos da cidade.

“O Estado fez refor-

mas importantes ao 
longo da pandemia, 
como enxugamento de 
máquina pública e re-
dução de benefícios fis-
cais, que nos permitem 
nessa retomada termos 
recursos para investir. 
É isso que nos traz aqui, 
como o Pró Santa Casa, 
Santa Casa Nacional e 
Santa Casa Sustentável. 
Nós juntamos todos es-
ses programas e prati-
camente dobramos os 
recursos investidos ne-
les, ampliando repasse 
para aqueles hospitais 
que já participavam e 
incluindo todos os hos-
pitais que não eram 

incluídos no apoio do 
Governo de SP. Só aqui 
na região, o programa 
Mais Santa Casa vai sair 
de R$ 56 milhões, dos 
mais variados hospitais, 
para R$ 108 milhões: 
estamos dobrando o 
valor aqui na região de 
Campinas”, declarou o 
Vice-Governador.

O apoio financeiro 
do Governo de São Pau-
lo a unidades de saúde 
de Campinas passará 
de R$ 6,1 milhões para 
R$ 39,7 milhões, por 
meio do programa Mais 
Santas Casas. O repas-
se destinado ao hospi-
tal mantido pela PUC-

Campinas vai saltar de 
R$ 3,1 milhões para R$ 
35,2 milhões, valor 11 
vezes maior que o atual.

Com a verba asse-
gurada pelo Estado, o 
hospital Celso Pierro 
vai aumentar a oferta 
de atendimentos de car-
diologia para 58 proce-
dimentos mensais. No 
tratamento a pacientes 
com câncer, serão 505 
atendimentos entre ci-
rurgias, tomografias e 
ressonâncias.

O recurso extra tam-
bém permite a amplia-
ção de dois leitos, sendo 
uma UTI e uma unidade 
coronariana. O Hospital 

da PUC-Campinas não 
tem fins lucrativos e 
atende casos de média e 
alta complexidade com 
capacidade de 355 leitos 
- mais de 60% das vagas 
são destinadas ao SUS.

“As pessoas fizeram 
sua parte na pandemia 
e agora precisamos am-
pliar os cuidados, inves-
tir mais como sinal de 
cuidado e agradecimen-
to. E agradecimento não 
pode acontecer só em 
palavras, mas com ges-
tos e atitudes. É exata-
mente isso que o Gover-
no do Estado faz com o 
programa Mais Santas 
Casas para investir tam-

bém em serviços filan-
trópicos, incluindo o 
Celso Pierro, que passa 
a receber mais de R$ 
35 milhões”, disse o Se-
cretário da Saúde, Jean 
Gorinchteyn.

Os outros cinco ser-
viços de Campinas que 
receberão mais verbas 
do Estado são Centro 
Infantil Boldrini; Ma-
ternidade de Campi-
nas; Hospital Sobrapar; 
Real Sociedade Portu-
guesa de Beneficência; 
além do Hospital Ir-
mãos Penteado e a San-
ta Casa, que receberão 
juntos R$ 4,3 milhões 
anualmente.

Da Redação

A sede do Polo de 
Transformação e Inova-
ção Digital do Circuito 
das Águas Paulistas foi 
inaugurada na noite da 
última quinta-feira, 30 
de setembro, em Ampa-
ro.  O prédio que abriga 
as instalações do Polo fica 
dentro do Centro Uni-
versitário Amparense – 
UNIFIA.

O evento de inaugu-
ração contou com a pre-
sença do presidente do 
Polo de Transformação 
e Inovação, Daniel Pelle-
grini, com o prefeito de 
Amparo, Carlos Alberto, 
o prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, o prefeito 
de Águas de Lindóia, Gil 
Helou, o prefeito de Lin-
dóia, Luciano Lopes, o 
vice-prefeito de Socorro, 
Henrique César e o di-
retor do grupo Unieduk, 
Flavio Pacetta. O secre-
tário de desenvolvimen-
to econômico regional 
do Estado de São Paulo, 
Marco Vinholi, participou 
de forma online da ceri-

mônia.
De acordo com o pre-

sidente do Polo, Daniel 
Pellegrini, esse momen-
to representa um marco 
divisório para o Circuito 
das Águas Paulistas. “O 
futuro chegou e nós que-
remos que os municípios 
acompanhem a gente 
nessa jornada. Esse aqui 
não é apenas um espaço 
físico com uma excelente 
estrutura, esse é um es-
paço para a criação, para 
a inovação e para a trans-
formação”, destacou o 
presidente.

A sede do Polo de 
Transformação e Inova-
ção Digital contará com 
uma enorme estrutura 
de computadores, salas 
de reunião e salas de co
-working, além de ofere-
cer cursos de capacitação 
voltados à demanda da 
economia da região. Os 
cursos serão relacionados 
à tecnologia, inovação 
e empreendedorismo, 
numa parceria entre a ini-
ciativa pública e privada.

O prefeito de Amparo, 
Carlos Alberto, celebrou 

a instalação do Polo de 
Transformação e Inova-
ção Digital na cidade e 
afirmou que esse é um 
grande passo para o de-
senvolvimento de toda 
a região. “A chegada do 
Polo de Transformação 
e Inovação Digital trará 
muitos benefícios para 
Amparo e revolucionará 
o mercado de trabalho 
da região, atraindo no-
vas empresas, startups e 
incubadoras. A sede irá 
oferecer cursos de capaci-
tação, numa parceria en-
tre a faculdade e os muni-
cípios da região, e apoiará 
a execução de projetos de 
toda a comunidade para a 
descoberta de novas vo-
cações e oportunidades”, 
disse o prefeito.

Durante a cerimônia 
de inauguração o presi-
dente do Polo também 
anunciou um investimen-
to de quase R$ 50 milhões 
em capacitações, turismo, 
feiras e eventos, startups 
e rodadas de investimen-
tos já para o próximo ano.

Para o prefeito de Ja-
guariúna, Gustavo Reis, 

esses investimentos serão 
essenciais neste momen-
to de retomada econômi-
ca. “Os municípios estão 
preparados para começar 
a trabalhar em parceria 
com o Polo. Estamos em 
sintonia e animados com 
esse projeto. Vamos atu-
ar juntos para buscar so-
luções tecnológicas que 
beneficiem cada vez mais 
a vida da população”, ava-
liou Reis.

Já o vice-prefeito de 
Socorro, Henrique César, 
disse que essa é a chance 
ideal para impulsionar 
a economia da região. 
“Somos uma região forte 
e comprometida com o 
progresso. Todos os se-
tores da nossa economia 
serão beneficiados com 
esse investimento”, disse 
César. “O fato da sede do 
Polo de Transformação e 
Inovação Digital ser em 
Amparo impulsionará 
muito o desenvolvimento 
da nossa cidade e de todos 
os 9 municípios da região 
do Circuito das Águas 
Paulista, gerando cada 
vez mais desenvolvimen-

to, empregos e renda”.
O polo integrará, nas 

áreas de transformação 
digital e inovação, os nove 
municípios do Circuito 
das Águas: Águas de Lin-
doia, Amparo, Holam-
bra, Jaguariúna, Lindoia, 
Monte Alegre do Sul, Pe-
dreira, Serra Negra e So-
corro.

Conforme o secretário 
de desenvolvimento re-
gional do Estado de São 
Paulo, Marco Vinholi, o 
Polo de Transformação e 
Inovação Digital funcio-

nará como um fomenta-
dor de oportunidades na 
região. “O Governo do 
Estado de São Paulo quer 
dar voz, atenção e visibi-
lidade para as boas ideias 
e para as boas iniciati-
vas. Também queremos 
que o Polo com toda a 
sua expertise e estrutura 
ajude a gente a implan-
tar o programa “Cidades 
Inteligentes” na região. 
Com essas ferramentas, 
nós vamos construir um 
estado ainda mais forte “, 
destacou Vinholi.

Durante evento reali-
zado em Jaguariúna no 
último sábado, dia 2 de 
outubro, com a presença 
do vice-governador Ro-
drigo Garcia, também foi 
liberado um aporte de R$ 
1,2 milhão do Programa 
Nossa Casa - Apoio para 
fomentar a construção de 
120 unidades do empre-
endimento Residencial 
Azaleia Mod.1, no muni-
cípio de Santo Antônio de 
Posse. Os recursos serão 
disponibilizados na forma 
de subsídio para que fa-
mílias de baixa renda pos-
sam ter acesso à aquisição 
da casa própria.

A modalidade Nossa 
Casa - Apoio fornece che-
que moradia a famílias 
com até três salários-mí-
nimos para aquisição de 

moradias em empreen-
dimentos aprovados pela 
Secretaria de Estado da 
Habitação. O cheque mo-
radia é um subsídio con-
cedido pelo Governo do 
Estado, por meio da Casa 
Paulista, para as famílias 
efetivarem a compra do 
imóvel, junto às constru-
toras. Esse subsídio será 
usado para abater o va-
lor final na assinatura do 
contrato de financiamento 
habitacional. A deman-
da é aberta a todos que 
se enquadrarem nos cri-
térios do programa e de-
vidamente aprovada pela 
Caixa Econômica Federal, 
que concederá o financia-
mento habitacional das 
moradias.

Governo de SP autoriza 

construção de 384 imó-
veis do Programa Nossa 
Casa-Preço Social em Ja-
guariúna

O vice-governador, 
Rodrigo Garcia, autori-
zou neste sábado, dia 02, 
a construção de um novo 
empreendimento habita-
cional na modalidade Nos-
sa Casa-Preço Social, em 
terreno localizado na Pra-
ça Reinaldo Chiavegato, 
s/nº, Jardim Dona Irma, 
em Jaguariúna. O local 
receberá 384 apartamen-
tos com dois dormitórios 
e 44,87 m² de área priva-
tiva. Deste total, um terço 
das unidades serão desti-
nadas obrigatoriamente a 
famílias com renda de até 
três salários-mínimos pelo 
preço social de R? 100 mil. 
As demais unidades serão 
comercializadas a preço 
de mercado.

O vice-governador des-
tacou a parceria com o 
município para ajudar as 
famílias a realizarem o so-
nho da casa própria. “Nós 
teremos até o mês de no-
vembro a abertura prova-
velmente das inscrições. É 
para quem não tem casa, 
para quem ganha pouco e 
que se não fosse essa aju-
da não iria ter condições 

de ter uma moradia dig-
na. O governo vem com o 
dinheiro, a prefeitura veio 
com o terreno, que está 
aqui numa das principais 
avenidas da cidade, tem 
tudo aqui do lado”, disse.

O contrato entre a pre-
feitura de Jaguariúna e 
a incorporadora Terra 
Nova, vencedora da lici-
tação para edificação das 
unidades, foi assinado no 
próprio sábado, no local 
do futuro empreendimen-
to e contou com a presen-
ça do secretário executivo 
de Estado da Habitação, 
Fernando Marangoni. 
Também foi autorizada a 
concessão de subsídio no 
valor de R? 7,8 milhões 
para auxiliar as famílias a 
quitarem o financiamen-
to.

“Temos aqui uma pro-
dução feita em parceria: 
Estado, prefeitura e inicia-
tiva privada. Vão ser cons-
truídos aqui 384 apar-
tamentos, tivemos essa 
atualização de projeto. De 
312, conseguimos melho-
rar o projeto, fomos para 
384 apartamentos, que se-
rão comercializados para 
famílias de baixa renda. 
E nós temos um terço que 
vão ser comercializados a 

preço social de R?100 mil. 
E o governo vai pagar a 
entrada do financiamento 
às famílias de baixa renda, 
como subsídio”, explicou 
Marangoni.

Os subsídios são conce-
didos para imóveis finan-
ciados a preço social ou de 
mercado pela Secretaria 
de Estado da Habitação, 
por meio da Agência Casa 
Paulista. As famílias tam-
bém podem contar com 
financiamento da Caixa 
Econômica Federal. Para 
ter direito ao subsídio es-
tadual, porém, a renda 

familiar não poderá ul-
trapassar cinco salários-
mínimos. De acordo com 
as regras do programa, o 
beneficiado deverá residir 
ou trabalhar em Jaguari-
úna ou morar nas cidades 
vizinhas.

As inscrições para os 
interessados serão abertas 
em até 60 dias pelo site 
https://www.nossacasa.
sp.gov.br . Caso o núme-
ro de candidatos seja su-
perior às unidades sociais 
disponíveis, a seleção será 
realizada por meio de sor-
teio público.

Rodrigo Garcia anuncia ampliação de 
repasses do Estado a hospitais de Campinas

Polo de Transformação e Inovação Digital 
inaugura sede em Amparo

Santo Antônio de Posse recebe aporte no 
valor de R$ 1,2 milhão para construir 120 

moradias no Residencial Azaleia
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Em ocasião ao Outu-
bro Rosa, mês de cons-
cientização e prevenção 

ao câncer de mama, 
a Secretaria Munici-
pal da Saúde de Santo 

Antônio de Posse está 
preparando um grande 
evento dedicado a saú-
de da mulher, com foco 
na detecção precoce do 
câncer de mama e de 
colo de útero. O evento 
contará com nutricio-
nista, coleta de papa-
nicolau (exame preven-
tivo de colo de útero) e 
25 vagas para consulta 
com ginecologista. Para 
a coleta de papanico-
lau, as pacientes devem 
procurar a unidade PSF 
(Posto de Saúde da Fa-
mília) mais próxima da 

sua residência e fazer o 
agendamento.

Intitulado como 
“Outubro Rosa” o mês 
busca anualmente com-
partilhar informações e 
conscientização sobre 
o controle do câncer de 
mama, proporcionando 
maior acesso aos servi-
ços de diagnóstico e de 
tratamento e contribuir 
para a redução da mor-
talidade.

Além do evento, a 
Secretaria Municipal 
da Saúde através das 
unidades PSF e do Am-

bulatório Municipal de 
Especialidades Médicas 
vem organizando diver-
sas ações, enfatizando 
atividades que ampliem 
o acesso das mulhe-
res quanto aos exames 
de avaliação de mama, 
mamografias, coleta de 
papanicolau e princi-
palmente, ampliando 
o atendimento de gi-
necologia em todos os 
Postos de Saúde da Fa-
mília, medida essa que 
visa sanar carência da 
especialidade vivencia-
da há anos pela popu-

lação.
O evento será reali-

zado no sábado, dia 16 
de outubro, das 9h às 
15h, no Ambulatório 
Municipal da Especiali-
dades Médicas. Ressal-
tamos que como há ne-
cessidade de seguir os 
protocolos de seguran-
ça frente ao enfrenta-
mento da Covid-19, to-
dos as ações ocorrerão 
de maneira a manter o 
distanciamento social e 
o uso de máscara.

Matéria: Anderson 
Oliveira

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra irá aplicar em 
dois dias da próxima 
semana doses da vaci-
na contra a Covid-19. A 
imunização irá ocorrer 
no Salão da Terceira Ida-
de das 8h às 12h e entre 
13h e 15h, por ordem de 
chegada.

Na segunda-feira, dia 
4 de outubro, o aten-
dimento será voltado a 
moradores acima de 18 
anos que ainda não te-

nham tomado a 1ª dose 
do imunizante. Serão 
atendidos também ho-
lambrenses que estejam 
com o complemento da 
Butantan/CoronaVac 
atrasado ou programado 
para este dia e pessoas 
com mais de 60 anos e 
imunossuprimidos que 
ainda não receberam a 
3ª dose. Neste caso, ido-
sos devem ter tomado a 
2ª dose há pelo menos 6 
meses. O prazo para pes-
soas imunossuprimidas 

é menor: 28 dias.
Na quarta-feira, dia 

6 de outubro, será a vez 
de quem está com a 2ª 
dose da vacina Fiocruz/
AstraZeneca atrasada ou 
programada para essa 
data. Também de quem 
tomou a 1ª dose do antí-
geno da Pfizer até o dia 
8 de agosto e está aguar-
dando o complemento.

Em todos os casos, é 
necessário apresentar 
documento oficial com 
foto e CPF. Para recebi-

mento de 2ª e 3ª doses é 
preciso apresentar tam-
bém o comprovante de 
vacinação anterior.

De acordo com o dire-
tor municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
a imunização de mora-
dores entre 12 e 17 anos 
segue suspensa. “Esta-
mos aguardando a che-
gada de novos lotes do 
antígeno para retomar o 
processo de imunização 
no município para esta 
faixa etária”, explicou.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde deu iní-
cio nesta segunda-feira, 
dia 4, às ações do Ou-
tubro Rosa, campanha 
que visa compartilhar 
informações, promover 
a conscientização sobre 
o câncer de mama e aler-
tar sobre a importância 

dos exames preventivos. 
Durante as próximas se-
manas, o número de ma-
mografias disponíveis 
através da rede muni-
cipal de saúde será am-
pliado, passando de 50 
para 100 procedimen-
tos. Não há fila de espera 
e os exames agendados 
serão realizados ainda 
este mês.

Para destacar a im-
portância da preven-
ção, profissionais das 
unidades de Saúde do 
município adotaram ca-
misetas temáticas que 
abordam não apenas o 
Outubro Rosa, mas tam-
bém o Novembro Azul, 
direcionada aos homens 
com o intuito de preve-
nir o câncer de próstata. 

De acordo com Valmir 
Marcelo Iglecias, dire-
tor da pasta, o objeti-
vo é dar visibilidade ao 
tema. “As pessoas de-
vem conversar a respeito 
e incentivar a realização 
dos exames preventivos. 
O diagnóstico preco-
ce é fundamental para 
combater o câncer de 
mama”, explicou.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, começa a va-
cinar nesta segunda-
feira, dia 4 de outubro, 
idosos a partir de 60 
anos de idade e profis-
sionais da saúde com a 
terceira dose (reforço) 
contra o coronavírus. 
Para receber a dose de 

reforço o público-alvo 
deve ter sido imuniza-
do com a segunda dose 
há pelo menos seis me-
ses.

Também serão va-
cinadas com a terceira 
dose pessoas imunos-
suprimidas que toma-
ram a segunda dose 
há no mínimo 28 dias. 
Integram esse grupo 
pacientes transplanta-
dos, pessoas que fazem 

hemodiálise, pacientes 
oncológicos em qui-
mioterapia e pacientes 
com HIV, entre outras.

A segunda dose das 
vacinas Pfizer, Coro-
naVac e AstraZeneca 
também serão aplica-
das nesta segunda-fei-
ra. A vacinação contra 
a Covid-19 em Jagua-
riúna acontece no Par-
que Santa Maria, de 
segunda a sexta-feira, 

das 15h às 19h.
Para ser imunizado é 

preciso apresentar do-
cumento com foto, Car-
tão Cidadão e compro-
vante de endereço. No 
caso dos idosos e imu-
nossuprimidos que re-
ceberão a terceira dose 
e dos que vão receber 
a segunda dose, tam-
bém é necessário levar 
o cartão de vacinação 
contra a Covid-19.

Saúde realiza evento especial sobre Outubro Rosa, 
mês de conscientização ao câncer de mama

Holambra divulga calendário de vacinação 
contra a Covid-19 desta semana

Saúde dá início ao Outubro Rosa com 
ampliação do número de exames de 

mamografia

Saúde de Jaguariúna começa a vacinar idosos 
a partir de 60 anos e profissionais da Saúde 

com a 3ª dose contra a Covid
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Aprovado na Câmara com emendas da bancada 
feminina, Conselho Municipal da Mulher 

buscará fortalecer políticas públicas com mais 
oportunidades para as mulheres

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse aprovou, na Ses-
são de 29 de setembro, 
o projeto de lei do Exec-
utivo que cria na cidade 
o Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher 
(COMMULHER).

De caráter consul-
tivo e propositivo, o 
órgão terá por finali-
dade “garantir às mul-
heres do município o 
pleno exercício de sua 
cidadania por meio de 
propostas, acompan-

hamento, fiscalização, 
promoção, aprovação e 
avaliação de políticas, 
em todas as esferas da 
Administração Pública 
Municipal, destinadas 
à garantia da igualdade 
de oportunidades e de 
direitos entre homens e 
mulheres, bem como da 
promoção à integração 
e à participação da mul-
her em todos os proces-
sos sociais, econômicos 
e culturais”.

Com o intuito de 
melhorar a transpar-

ência e a pluralidade 
do órgão, as vereado-
ras da bancada femi-
nina da Câmara, Cid-
inha Gagliardi (PSDB), 
Claudia Ferrari (DEM) 
e Claudia Pinho Lalla 
(AGIR), fizeram emen-
das no projeto original 
do Executivo que foram 
aprovados no Plenário. 
As mudanças ampliam 
a representatividade 
do órgão de 5 para 10 
membros titulares, com 
10 suplentes, sendo 5 
representantes do pod-

er público e mais 5 da 
sociedade civil dos se-
guintes segmentos: uma 
representante das mul-
heres negras, uma da 
população LGBTQIA+, 
uma usuária dos 
serviços prestados pela 
Assistência Social, uma 
representante da Asso-
ciação Comercial e uma 
estudante universitária.

As representantes 
da sociedade civil serão 
escolhidas através de 
processo eleitoral, que 
deverá ter ampla divul-

gação nos canais oficiais 
dos Poderes Executivo e 
Legislativo e redes soci-
ais. As interessadas em 
participar farão suas in-
scrições na Diretoria de 
Desenvolvimento So-
cial e Cidadania.

As reuniões do Con-
selho ocorrerão men-
salmente ou extraordi-
nariamente mediante 
convocação da pres-
idente, com a devida 
elaboração de atas e 
apresentação periódica 
de relatório circunstan-
ciado de todas as ativ-
idades desenvolvidas 
pelo Conselho no perío-
do, dando a máxima 
clareza e transparência 
na prestação de contas 
de suas atividades à so-
ciedade.

O projeto de lei 
aprovado com as emen-
das seguiu para ser san-
cionado pelo prefeito 
municipal.

APROVADOS
A 15ª Sessão Or-

dinária teve ainda a 
aprovação do projeto 
de lei do Executivo que 
autoriza o município a 
abrir créditos adicio-
nais especiais de oper-
ação de crédito no valor 
de R$ 2 milhões com a 
finalidade de promov-
er a modernização do 
parque de iluminação 
pública da cidade.

Também foi aprova-
da a abertura de crédi-
tos adicionais especiais 
por recebimento de re-
cursos do Fundo Nacio-
nal de Saúde no valor 
de R$ 370.387,00 ob-
jetivando estruturação 
da rede de serviços pú-
blicos de saúde para a 
compra de equipamen-
tos e material perma-
nente.

Os vereadores tam-
bém aprovaram a 
criação no calendário 
oficial de eventos do 
município do “Dia do 
Motoboy”, projeto de lei 
de autoria do vereador 
João Félix (DEM).

Policiais municipais participam de treinamento em 
abordagens técnicas à tentativa de suicídio 

Policiais Municipais 
de Holambra, Artur 
Nogueira, Mogi Mirim, 
Jaguariúna e Cosmópo-
lis participaram na se-
gunda-feira, dia 27 de 
setembro, no auditório 
da Associação Comer-
cial e Empresarial de 
Holambra, do trein-

amento em Abordagens 
Técnicas à Tentativa 
de Suicídio, ministrado 
pela Cabo Raquel Rímo-
li, do 7º Grupamento do 
Corpo de Bombeiros do 
Estado de São Paulo (Sé-
timo GB Pmesp/). 

Com 10 anos de ex-
periência na Corpo-

ração, Rímoli abordou 
temas como conceitos e 
mitos sobre tentativas 
de suicídio, ferramentas 
emergenciais de diálogo, 
postura do abordador 
frente a pessoa em crise, 
incentivo ao tratamen-
to contínuo e indicação 
de ONGs de apoio a cri-

ses emocionais. O tre-
inamento foi realizado 
através de parcerias, 
sem custos aos cofres 
municipais, e capaci-
tou 27 agentes de cinco 
municípios, reforçando 
a união entre as forças 
municipais de segurança 
da região.

Outubro é o Mês da 
Educação. E, para ce-
lebrar, a Prefeitura de 
Holambra programou 
uma série de eventos e 
atividades pedagógicas, 
esportivas e recreativas 
que irão mobilizar a rede 
municipal de ensino. As 
atividades tiveram início 
hoje, no último dia de 
setembro, com a realiza-
ção na Associação Prín-
cipe Bernardo (APB) da 
primeira reunião para 
elaboração do Currícu-
lo Municipal voltado à 

Educação Infantil, se-
guindo orientações da 
Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC). Ao 
todo serão realizados 
seis encontros: quatro 
de forma online e dois 
presenciais - o primeiro 
e o último.

No dia 14 de outubro, 
o evento “Africanida-
des” reunirá aproxima-
damente 200 educado-
res, entre professores, 
coordenadores e direto-
res, divididos em dois 
períodos, com a finali-

dade de proporcionar 
formação específica so-
bre o tema. Além da ex-
posição de objetos e fo-
tografias, será realizada 
palestra musicada com 
atividades e oficinas de 
arte e música retratan-
do a cultura africana e 
a trajetória do negro em 
território brasileiro.

Em comemoração ao 
Dia das Crianças, está 
previsto passeio de tren-
zinho entre os dias 18 e 
22 para todos os alunos 
do Maternal II ao 5º 

ano das escolas da rede. 
Outra ação programada 
são os Jogos Escolares 
Municipais de Holam-
bra, marcados para os 
dias 25 a 29 de outubro, 
reunindo estudantes do 
4º e 5º anos do Funda-
mental I e 8º e 9º anos 
do Fundamental II. Os 
demais alunos partici-
parão de brincadeiras 
em comemoração à se-
mana da criança.

No dia 27, encerran-
do a programação, a 
palestra “Ética e convi-

vência na Escola” será 
ministrada para cerca 
de 180 servidores não-
docentes da educação 
em comemoração ao 
Dia do Servidor Público. 
“A variedade de even-
tos programados para o 
Mês da Educação, traba-
lhando conteúdos diver-
sificados e estimulan-
do uma pluralidade de 
atividades, demonstra 
o cuidado integral que 
nossos profissionais da 
educação dedicam aos 
alunos da rede munici-

pal de ensino”, avalia o 
prefeito de Holambra, 
Fernando Capato.

“Nossos educadores 
estão sempre empenha-
dos em proporcionar 
novas abordagens, par-
ticipar de atividades que 
proporcionem novos 
aprendizados a nossos 
alunos, com profissio-
nalismo e competência. 
Levamos a educação 
muito a sério em Ho-
lambra”, ressaltou a di-
retora da pasta, Claudi-
cir Pícolo.

Rede Municipal celebra Mês da Educação 
com atividades pedagógicas, esportivas e 

recreativas
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Associado de Mogi Guaçu leva R$ 5.000 na 
Poupança Premiada

Prefeitos definem campanha conjunta de 
conscientização sobre uso racional da água

Da Redação

Além de concorrer a 
R$ 5.000 toda a semana, 
quem participa da cam-
panha Poupança Premi-
ada Sicredi, promoção 
que incentiva o hábito de 
poupar, pode levar prê-
mio especial de R$ 500 
mil, em outubro, e con-
correr ao grande sorteio 
final de R$ 1 milhão, em 
dezembro.

E na sexta-feira, 1º de 
outubro, o sortudo da 
campanha que levou R$ 
5.000 para casa foi o em-
presário Laikon Marin-
ho Machado Poleto, 
sócio-proprietário da em-
presa LW Serviços e Mon-

itoramento MG Eireli ME, 
empresa de Mogi Guaçu 
(SP) associada à Sicredi 
União PR/SP desde 2017.

Feliz da vida e agrade-
cido pelo acolhimento dos 
colaboradores da agên-
cia, Poleto vai aproveitar 
o prêmio para curtir mo-
mentos com a família. “Eu 
vou fazer uma viagem, vou 
presentear minha família 
com este dinheiro”, disse 
ele, lembrando que, para 
se ter ocasiões espaciais, 
o ato de poupar é muito 
importante: “aliás, con-
hecendo a ação e inde-
pendente do prêmio, eu 
mesmo incentivarei meus 
filhos e outras pessoas a 
pouparem”.

Só em setembro, 
Laikon Poleto e outros 
três associados da insti-
tuição financeira coop-
erativa foram contemp-
lados com a premiação 
semanal. Em Munhoz 
de Mello, Japurá, Mar-
ingá, cidades do Estado 
do Paraná, os ganhadores 
foram, respectivamente, 
Lucas Araújo Silva, Irene 
Mazone Scremim e Mari-
nete Aparecida Meggiato.

Desde que a campanha 
começou, em março, 29 
associados da Sicredi 
União PR/SP foram con-
templados com R$ 5.000 
mil.

POUPANÇA PREMIA-
DA

No total, a campanha 
realizada nas cooperati-
vas do Sistema Sicredi no 
Paraná, São Paulo e Rio 
de Janeiro, vai distribuir 
R$ 2,5 milhões, sendo 
que o prêmio de meio 
milhão será entregue em 
31 de outubro, celebran-
do o Dia Internacional da 
Poupança, e o sorteio final 
de R$ 1 milhão será em 20 
de dezembro. Até agora, 
mais de 120 associados já 
foram contemplados na 

campanha com mais de 
R$ 625 mil em prêmios.

De acordo com a ger-
ente de Desenvolvimento 
de Negócios da Central 
Sicredi PR/SP/RJ, Adri-
ana Zandoná França, a 
iniciativa tem como ob-
jetivo incentivar o hábito 
de poupar dos associados. 
“Para muitos, o planeja-
mento financeiro começa 
com a poupança, modal-
idade mais tradicional no 
país por ser vista como 
uma forma simples e de 
baixo risco para aplicação 
de recursos. O fato de não 
incidir imposto de renda e 
IOF faz da opção uma boa 
escolha para quem pre-
tende iniciar uma reserva 
financeira”, comentou.

BENEFÍCIOS PARA 
ASSOCIADO E COMU-
NIDADE

Com a campanha, já 
foram gerados mais de 88 
milhões de números da 
sorte, com um incremen-
to de aproximadamente 
R$ 960 milhões às coop-
erativas Sicredi filiadas à 
Central Sicredi PR/SP/
RJ. Além do incentivo ao 
planejamento financeiro, 
a poupança, no coopera-

tivismo de crédito, ajuda 
na promoção do desen-
volvimento econômico e 
social das comunidades. 
Isso porque, os recursos 
captados pela modalidade 
ficam nas áreas de atuação 
das cooperativas e incre-
mentam a contratação de 
crédito rural e comercial 
pelos associados. “Os re-
cursos captados geram 
um impacto positivo lo-
calmente e fomentam o 
ciclo virtuoso uma vez 
que as cooperativas gan-
ham maior capacidade de 
apoiar o desenvolvimento 
da região onde atua bene-
ficiando tanto os mais de 
1,5 milhão de associados 
nos três estados quanto os 
negócios e a economia lo-
cal”, finalizou Adriana.

PARTICIPAR É SIM-
PLES

A cada R$ 100 aplica-
dos na poupança do Sicre-
di, é gerado um número 
da sorte para concorrer 
aos sorteios realizados 
pela Loteria Federal. Se 
as aplicações forem na 
modalidade programa-
da, quando o poupador 
autoriza o débito mensal 

da conta, as chances de 
ganhar são em dobro. A 
participação é automáti-
ca nas duas modalidades, 
ou seja, o associado não 
precisa se cadastrar ou 
preencher cupons. No site 
da campanha é possível 
visualizar os números da 
sorte e conferir conteúdos 
específicos sobre finanças 
e dicas financeiras, além 
de conhecer o regulamen-
to, os vencedores dos sort-
eios e outras informações 
sobre o Sicredi.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma insti-

tuição financeira cooper-
ativa comprometida com 
o crescimento dos seus 
associados e com o desen-
volvimento das regiões 
onde atua. O modelo de 
gestão do Sicredi valoriza 
a participação dos mais de 
5 milhões de associados, 
os quais exercem papel de 
donos do negócio. Com 
presença nacional, o Si-
credi está em 24 estados* 
e no Distrito Federal, com 
mais de 2.000 agências, e 
oferece mais de 300 pro-
dutos e serviços finan-
ceiros (www.sicredi.com.
br).

De Mogi Guaçu

As Prefeituras de Mogi 
Guaçu, Mogi Mirim e Ita-
pira irão promover uma 
campanha conjunta em 
favor da conscientização 
para redução do consumo 
de água. Recurso natural 
essencial à vida, é impor-
tante que moradores de 
toda a região promovam, 
no dia a dia, a utilização 
racional do líquido.

A opção por uma ação 
coletiva foi definida nesta 
sexta-feira, dia 1º de out-
ubro, quando as Prefeitu-
ras discutiram, de forma 
online, a questão do abas-
tecimento de água nos 
municípios por conta do 
período de estiagem. Os 
prefeitos Rodrigo Falsetti, 
de Mogi Guaçu, e Paulo 

Silva, de Mogi Mirim, par-
ticiparam, além de repre-
sentantes de Itapira e da 
AES Brasil, responsável 
pela PCH Mogi Guaçu. A 
AES Brasil atua nos seto-
res de serviços, geração, 
armazenamento de ener-
gia elétrica.

O superintendente do 
Serviço Autônomo Mu-
nicipal de Água e Esgoto 
(SAMAE), Mário Antônio 
Zaia, destacou a preocu-
pação com o período críti-
co e disse que a vazão do 
Rio Mogi Guaçu está em 6 
metros cúbicos por segun-
do, sendo que a captação 
de água do município é 
feita pela represa, que 
opera com 46% de sua 
capacidade. “A captação 
nossa, de Mogi Mirim e 
de Itapira acontece regu-

larmente, mas temos uma 
preocupação com as ci-
dades que ficam mais para 
baixo. São 36 municípios 
que são abastecidos pelo 
Rio Mogi Guaçu. Esse 
monitoramento precisa 
ser feito”, avaliou.

Outra preocupação das 
autoridades é com relação 
à questão ambiental e 
o período da piracema, 
iniciado em novembro. 
Paulo Rodrigues de Sou-
za, representante da AES 
Brasil, antiga AES Tietê, 
disse que a Companhia 
Ambiental do Estado de 
São Paulo (Cetesb) está 
acompanhando a questão 
e que os municípios 
serão comunicados sobre 
qualquer mudança ou se 
houver algum comprome-
timento.

“Estava bem preocu-
pado antes dessa nossa 
reunião e fiquei mais tran-
quilo ao saber que nosso 
abastecimento não está 
comprometido. Acredito 
que podemos fazer uma 
campanha unificada para 
que a população tenha 
consciência sobre a im-
portância de se economi-
zar água nesse período 
crítico. Assim, evitamos 
medidas mais drásticas e 
preservamos o Rio Mogi 
Guaçu”, destacou o pre-
feito de Mogi Guaçu, sen-
do a proposta aceita pelos 
demais participantes.

Por conta do período 
de estiagem, a Secretaria 
de Comunicação de Mogi 
Guaçu iniciou, em setem-
bro, a campanha Econo-
mia de Água: Tá na nossa 

mão. Na próxima sema-
na, a campanha unificada 
será discutida pelas Pre-
feituras. A meta é alertar 
toda a população sobre a 
necessidade de economi-
zar água para garantir que 
esse recurso tão essencial 
não falte.

Além do prefeito Ro-
drigo Falsetti, o vice-pre-

feito Major Marcos Luiz 
Tuckumantel, o chefe de 
Gabinete, Ruben Coim-
bra Novaes, o presidente 
da Defesa Civil, Gildésio 
Cezário, e os secretários 
Marcelo Sartori (Meio 
Ambiente) e Leila Maria 
Ramos (Assistência So-
cial) participaram da re-
união.

Vereadora Cidinha visita projeto de acolhimento de 
animais de rua em Mogi Mirim

A convite da presiden-
te da Câmara Municipal 
de Mogi Mirim, verea-
dora Sônia Módena (CI-
DADANIA), a vereado-
ra de Santo Antônio de 
Posse Cidinha Gagliardi 
(PSDB), acompanhada 
da assessora parlamen-
tar Ana Beatriz Valsechi, 
visitou, na tarde da sex-

ta-feira (1º), a sede do 
Programa Bem-Estar An-
imal (BEA), local onde é 
realizado o acolhimento 
de animais de rua, trata-
mento e castração de cães 
e gatos. 

O órgão é ligado à 
Secretaria de Sustent-
abilidade Ambiental de 
Mogi e promove feiras de 

adoção, realiza castrações 
e proteção dos cães e ga-
tos que não possuem pro-
prietários, responsáveis 
ou cuidadores. Tem o 
objetivo de “promover 
e estimular a guarda re-
sponsável, prevenindo 
situações de maus tratos 
e abandono, tendo como 
missão zelar pela integri-

dade física dos animais e 
pelo controle populacio-
nal de animais domésti-
cos”.

“Queremos levar esse 
projeto para Santo Antô-
nio de Posse e a vereado-
ra Sônia se comprometeu 
a estar junto com a gente 
nesta causa”, ressaltou a 
vereadora.
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Em visita a Holambra, Barros Munhoz 
confirma recapeamento da HBR-010

De Holambra 

Em visita a Holam-
bra na última sexta-fei-
ra, dia 1ª de outubro, o 
deputado estadual Bar-

ros Munhoz confirmou 
o recapeamento as-
fáltico da estrada vici-
nal HBR-010, que liga 
a Avenida das Tulipas 
ao Residencial Vila das 

Tulipas, Camanducaia 
e ao acesso a Jaguariú-
na, servindo ainda de 
caminho alternativo à 
Rodovia SP-340.

Integrante da base 
do governo, o deputa-
do atuou junto ao Esta-
do para viabilizar a in-
clusão de Holambra na 
segunda fase do Pro-
grama Novas Vicinais, 
lançado em junho. O 
deputado é autor de 
emendas destinadas ao 
município para a saúde 
e a outras ações já con-
firmadas, como a pavi-
mentação de trechos 
das vicinais HBR-165 e 
HBR-167.

Munhoz esteve re-
unido com o prefeito 
Fernando Capato, com 
o vice-prefeito Miguel 
Esperança, vereadores 
e diretores municipais 
no Paço Municipal an-
tes de seguir ao local 
contemplado pelo in-
vestimento para con-
hecer o trecho de 2.400 
metros que receberá as 
obras de melhoria.

“Barros Munhoz é 
um grande parceiro de 
nossa cidade e há mui-
tos anos colabora para 
que possamos execu-
tar ações necessárias 
ao desenvolvimento 
de nosso município”, 

destacou o prefeito. 
“O recapeamento da 
HBR-010 trará grandes 
benefícios não apenas 
a moradores e produ-
tores dos arredores, 
mas a todos os motor-
istas que utilizam a via 
como rota alternativa”.

Capato lembrou, du-
rante o encontro, que 
a relação de Munhoz 
com a cidade é antiga. 
O parlamentar partic-
ipou ativamente, em 
1991, do processo de 
emancipação de Hol-
ambra na Assembleia 
Legislativa de São 
Paulo e, nos anos sub-
sequentes, destinou 

numerosos recursos 
para infraestrutura, 
sobretudo de estradas 
vicinais. “No Palmei-
ras, no Fundão e em 
muitos outros lugares 
o asfalto chegou com 
apoio do deputado 
Barros Munhoz”, re-
forçou Mauro Sérgio 
de Oliveira, o Serjão, 
vereador presidente da 
Câmara Municipal.

Munhoz, que de-
tém o título de Ci-
dadão Holambrense, 
reforçou esse vínculo e 
“o compromisso de se-
guir lutando em favor 
do município” em São 
Paulo.

Prefeitura de Jaguariúna faz serviço de 
manutenção em placas de trânsito 

Cultura promove 
duas exposições 
durante o mês de 

outubro

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana 
e apoio da Secretaria 

Municipal de Obras, dá 
sequência ao trabalho 
de manutenção de 
placas aéreas de trân-
sito. Nesta semana, o 
serviço se concentra 
na região central da ci-

dade.   
Segundo o secretário 

de Mobilidade Urbana 
de Jaguariúna, Josi-
no Silva, além desse 
serviço, a Prefeitura 
também está fiscali-

zando a frota de ônibus 
do transporte públi-
co quanto à limpeza e 
outras questões, e está 
delimitando mais va-
gas de carga e descar-
ga, atendendo a uma 

solicitação dos comer-
ciantes da cidade.

A secretaria também 
já realizou o serviço 
de reforma de plac-
as de nomes de ruas, 
que foram retiradas, 

pintadas, adesivadas e 
recolocadas. No total, 
mais de 1.600 placas 
foram revitalizadas ou 
trocadas pela Adminis-
tração, nos mais diver-
sos bairros da cidade.

De Mogi Guaçu

A Secretaria Municipal 
de Cultura realizará duran-
te este mês as exposições 
artísticas ‘Recordar’, no 
hall de entrada do Centro 
Cultural e ‘Máscaras’, no 
espaço cultural do Buriti 
Shopping. A primeira ini-
ciou nesta sexta-feira, dia 
1º de outubro, e está aberta 
para visitação pública das 
8h às 17h. A outra, começa 
na próxima terça-feira, 5 
de outubro, a partir das 
15h.

Recordar é produzida 
pelas professoras Eli Cóvu-
lo e Nilse Santamarina 
Peres, que traz um com-
pilado de obras realizadas 
pelas artistas durante os 
anos com um olhar sobre 
a vida.  Segundo as artis-
tas, a exposição apresenta 
obras com diversas textu-
ras para serem vistas com 
outros sentidos.

“O trabalho nos faz re-
fletir sobre novas formas 
de ver o mundo, observar o 
entorno e fazer leituras do 
outro e de nós mesmos”, 
comentam Eli e Nilse.

A entrada e o estaciona-
mento são gratuitos e esta 

exposição poder vista de 
segunda a sexta-feira, até o 
feriado do Dia de Finados, 
em 2 de novembro.

Máscaras
Com abertura na 

terça-feira, 5 de outubro, a 
partir das 15h, a mostra é 
um trabalho do artista Sid-
nei Cirilo de Sá que ficará 
exposta até 31 de outubro, 
no espaço de exposições 
do Buriti Shopping. No dia 
da abertura, haverá uma 
intervenção de dança rela-
cionada ao tema.

Exposições
Recordar
Artistas: Eli Cóvulo e 

Nilse Santamarina Peres
Local: Centro Cultural
Horário: Segunda a 

sexta-feira, das 8h às 17h.
Endereço: Avenida dos 

Trabalhadores, 2.651, Jar-
dim Camargo

Máscaras
Artista: Sidnei Cirilo de 

Sá
Local: Buriti Shopping
Horário: Segunda-feira 

à sábado, das 10h às 22h. 
Domingos das 14h às 20h

Endereço: Rua Francis-
co Franco de Godoy Bue-
no, 801, Pedregulhal
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Barões da Pisadinha e Zé Vaqueiro são 
confirmados no Rodeio de Jaguariúna; outros 

astros da música sertaneja também foram 
confirmados

Rede Família transmite no próximo domingo as 
emoções do MB Challenge e da Fórmula Delta, 

direto de Mogi Guaçu

A organização do Jag-
uariúna Rodeio Festi-
val 2021 informou, na 
manhã desta terça-fei-
ra, dia 28, os nomes que 
vão compor o line-up da 
festa, que será realizada 
mais de dois anos após 
a última edição por con-
ta da Covid-19. A princi-
pal novidade é a estreia 
de Barões da Pisadinha 
e Zé Vaqueiro, astros do 
piseiro, uma inovação do 
forró que estourou du-
rante a pandemia. Veja 
abaixo todos os nomes.

A festa será realizada 

em dois finais de semana: 
26 e 27 de novembro; e 
3 e 4 de dezembro. A di-
vulgação de que o rodeio 
estaria confirmado para 
este ano aconteceu no 
dia 22 de setembro, após 
o governo de São Pau-
lo liberar a realização de 
grandes eventos no quar-
to trimestre de 2021. Está 
prevista a presença de 30 
mil pessoas por dia. O re-
cinto será o mesmo das 
outras edições.

A venda dos ingres-
sos começou nesta quar-
ta-feira (29), a partir das 

17h, pela internet. Os es-
paços se dividem entre 
Arena, Pista Premium, 
Camarote Super Bull, 
Open Super Bull e Cama-
rote Brahma. 

Além de Zé Vaqueiro e 
de Barões da Pisadinha, 
nomes consagrados da 
música sertaneja atual, 
como Gusttavo Lima, 
Marília Mendonça, Jorge 
e Mateus, e Henrique 
e Juliano, estão confir-
mados no rodeio, assim 
como figuras carimba-
das da festa e que já se 
tornaram uma tradição, 

como Dennis DJ.

Atrações confirmadas 
até agora

Barões da Pisadinha
Zé Vaqueiro
Gusttavo Lima
Dennis DJ
Jorge e Mateus
Marília Mendonça
Pedro Sampaio
Felipe Araújo
Zé Neto e Cristiano
Henrique e Juliano
Gustavo Mioto
Jetlag
Fonte: G1

Da Redação

Os fãs da velocidade 
têm programa duplo no 
domingo (10/10). Di-
retamente do autódro-
mo Velocitta, em Mo-
gi-Guaçu (SP), a Rede 
Família de Televisão 
transmite mais uma eta-
pa da Mercedes-Benz 
Challenge e acelera com 
os pilotos da Fórmula 
Delta no Campeonato 
Paulista de Automobil-
ismo.

A partir das 11h30, 

a Rede Família traz a 
emoção e todos os detal-
hes da Mercedes-Benz 
Challenge. “A MB Chal-
lenge conquistou a 
condição de maior grid 
do País e atrai os fãs da 
velocidade pela técnica e 
habilidade dos pilotos”, 
afirma Francisco Cos-
ta, diretor executivo da 
Rede Família de Tele-
visão. “Sem dúvida, este 
é um dos eventos mais 
eletrizantes do automo-
bilismo brasileiro da at-
ualidade”, destaca.

Na sequência, a partir 
das 12h40, também no 
Velocitta, a Rede Família 
transmite a Fórmula 
Delta. “Esta prova ganha 
destaque no calendário 
do Paulista de Automo-
bilismo pela alta per-
formance dos carros e 
condição técnica dos pi-
lotos”, diz Costa.

A Rede Família trans-
mite sua programação 
pelo canal 8.1 para 58 
municípios paulistas. 
Em Ribeirão Preto, a 
transmissão é pelo canal 

2.1 e em Sorocaba, pelo 
18.1. O canal também 
está disponível em Pay 
TV, pelo canal da NET 
nas cidades de Campi-
nas, Indaiatuba, Valin-
hos, Vinhedo e Limeira, 
nos canais 26 e 526, e 
Franca (SP), no canal 
525. A partir do sinal de 
satélite, está disponível 
para parabólicas para 
mais de 85 milhões de 
telespectadores em todo 
o território nacional. 
(#SeLigaNaRedeFamil-
ia).


